



**DIEU, L'AUTORITE  
PREMIERE ET VIVIFIANTE**

Conférence publique  
de **Thierry Collaud**

**Mardi 27 mars 2018**, 18h15—20h  
Université Miséricorde, Salle 3028

Organisateurs :

Département des sciences de la foi et des religions, philosophie (Prof. tit. F.-X. Putallaz)

Institut interdisciplinaire d'éthique et des droits de l'homme (PD Dr. B. Schumacher)

# Dieu, l'autorité première et vivifiante

Conférence publique

de **Thierry Collaud**

**Mardi 27 mars 2018** à 18h15

Université de Fribourg, Miséricorde, salle MIS 3028

« Que chacun se soumette aux autorités constituées, car il n'y a point d'autorité qui ne vienne de Dieu et celles qui existent sont établies par lui. » (Rm 13,1) Nous partirons de cette affirmation de saint Paul dont on a usé et abusé pour développer l'idée d'une autorité qui soit première et fondatrice parce qu'elle est source de vie. Se soumettre à l'autorité consiste alors, non pas à obéir avec crainte et tremblement à une puissance arbitraire, mais à s'inscrire filialement dans le mouvement de la vie ainsi initié pour le prolonger et participer à son déploiement.

**Thierry Collaud** est docteur en médecine et en théologie. Après ses études à Genève, Neuchâtel, Fribourg et Washington DC, il a pratiqué à temps partiel la médecine générale durant 20 ans. Depuis février 2012 il est professeur de théologie morale spéciale et d'éthique sociale chrétienne à l'Université de Fribourg. Il dirige également l'Institut interfacultaire d'éthique et des droits de l'homme de l'université.



té. Il a notamment publié *Démence et résilience, mobiliser la dimension spirituelle* (Bruxelles, Lumen Vitae, 2012); *Le statut de la personne démente. Éléments d'une anthropologie théologique de l'homme malade à partir de la maladie d'Alzheimer* (Fribourg, Academic Press, 2003) et de nombreux articles autour de la problématique de la santé dans une perspective anthropologique et éthique.